
第４号様式（要綱第６条関係） 
 

令和５年度 第１回 藤沢市立善行中学校 学校運営協議会会議録 
 

開催日時 ２０２３年４月２８日（金）１０時～１１時４５分 

場  所 善行中学校 会議室           

出

席

委

員 

亀谷 亀雄（会長・善行地区自治会連合会副会長） 

高森 保明（副会長・校長） 

植木 春雄（善行地区自治会連合会会長） 

松森 裕二（善行市民センター センター長・善行公民館 館長） 

諏訪 理恵（善行中学校前ＰＴＡ会長） 

野島 美沙（善行中学校ＰＴＡ会長） 

松本 美由紀（社会福祉協議会（CSW）） 

齊藤 正枝（善行三者ふれあいﾈｯﾄﾜｰｸ会長・善行地区青少年育成協力会会長） 

人見 甲子郎（NPO法人森の仔じゆうがっこう事務局長） 

山田  大（教頭）  

髙塚 朝未（生徒支援担当教諭） 

 

【欠席】なし 

 

【傍聴者】なし 

次

第 

１ 委嘱状等の交付 

２ 自己紹介 

３ 令和５年度善行中学校概要について （校長） 

４ 学校運営協議会制度の確認および昨年度の活動について（教頭） 

５ 議 題 

 （１）令和５年度善行中学校 学校運営方針について （学校長） 

 （２）今年度の取り組みについて（会長） 

 （３）その他 

    ①標準服（制服）の改訂について 

６ その他 

 

 

協

議 

内

容 

＜学校概要説明＞（校長） 

 

＜学校運営協議会制度の確認および昨年度の活動について＞（事務局） 

 

５ 議題 

（１）令和５年度善行中学校 学校運営方針について （学校長） 

＜会長＞ 

 とにかくこの会は善行中学校の力になればという思いで参加している。それぞ

れの立場で自由に、活発なご意見・協議をお願いしたい。 

会議録の公開について確認したいが、所属・氏名の掲載について差し支えない

か。 

 



＜委員＞ 

異議なし。 

＜会長＞ 

本日の議題である、（１）学校運営方針の承認に移りたいと思います。校長か

ら説明をお願いします。 

＜校長＞ 

 学校教育目標、グランドデザインの説明。今年度は「自分も人も大切に」を加

えて、スローガンとしたい。ＳＤＧｓの「誰一人取り残さない社会」という理念

を大切にしていきたい。生徒支援に力を入れる。生徒指導会議を廃止して、生徒

支援会議に統合。ＳＣ、介助員等、外部人材を活用。授業研究に力を入れる。研

究発表校として、生徒の自己肯定感を高める授業改善・学習改善に取り組んでい

る。保護者・地域との連携を深める。地域の行事、登校指導、学校行事へのご協

力、学校運営協議会委員の皆様にもお力添えをお願いしたい。生徒主体の活動を

重視、「善行中ニュース」を参照してください。 

＜会長＞ 

ただいまの、校長の学校運営方針についてご意見はございますか。ご意見がな

ければご承認いただけますか。 

＜植木委員＞ 

 自治会連合会会長を務めていますが、一つ課題を抱えております。善行地区の

自治会加入率が藤沢１３地区の中で最低である。他の中学校で地域を知る学習を

通して改善に取り組んでいる。善行中学校ではどうか。 

＜齋藤委員＞ 

善行中学校の課題に対して地域として協力したい。活躍する場を提供していき

たい。 

＜松森委員＞ 

 前任の長後市民センターでも学校評議員として関わり、不登校については同じ

課題だった。行政として関われることを善行中でも模索したい。例えば夏休みに

センターを宿題に取り組めるスペースとして開放したい。 

＜松本委員＞ 

 善行中ニュースの「生徒が主役の楽しい学校」がよい、自己肯定感を高める活

動を推進してほしい。善中の教員がマスクしていないのが良い、コロナからの脱

却を目指して、人とのコミュニケーションを大切にしていきたい。 

＜人見委員＞ 

 「自分も人も大切に」のスローガンが良い。不登校の改善については、長期的

に見て考えてほしい。来れてない子に着目するなど、５月からの動向を注視して

ほしい。対面式の楽しい企画が良い。今後もこのような活動に期待したい。 

＜諏訪委員＞ 

 不登校については、今は頑張って登校しているが、１ヶ月経過して今後疲れて

こないか心配な面もある。 

＜野島委員＞ 

 介護施設で、働いている。保護者の話題として学校に通えないという話も聞く。

コロナが収まり、元に戻ることに期待するが、子どもに加えて保護者のサポート

も考えていきたい。 

＜髙塚委員＞ 

 昨年不登校の生徒も頑張っているが、息切れしている子も見受けられる。楽し



い学校を作ると同時に、休んでも大丈夫という雰囲気も大切にしたい。以前団地

祭りのパトロールに参加したが、中学生の参加が多く驚いた。かつての活気を取

り戻してほしい。 

 

（２）今年度の取り組みについて（会長） 

＜人見委員＞ 

 次回が７月４日なので、夏休みの企画をするにしても、今日の会議で検討した

方が良いのでは？ 

＜会長＞ 

 人見委員の提案について、委員の皆様からご意見はありますか。意見がないよ

うなので事務局の見解はいかがですか。 

＜事務局＞ 

 各委員とメールのやりとりで企画を共有しながら、７月までに具体的な提案を

委員から発信する形でお願いします。学校のメールアドレスを後日お知らせいた

します。 

 

  

（３）その他 

   ①標準服（制服）の改訂について 

＜事務局＞ 

 事務局から標準服改訂における、進め方についてお諮りしたいと思います。資

料の「標準服（制服）の改訂について」をご覧ください。進め方について、メリ

ットデメリットを検討した結果、２番目の「代表メーカー１社と進める」方法で

進めたいと考えておりますがいかがでしょうか。 

＜委員＞ 

 異議なし。 

 

６ その他 

＜事務局＞ 

 今年度の運営協議会の予定は次第に記載した通りです。次回は７月４日（火）

の１０時から、会場は図書室になります。 

 

＜授業参観＞ 

 協議会終了後、３時間目の授業を希望する委員で参観して、１１：４５に解散

した。 

 
 

次回開催日程 ２０２３年 ７月４日（火）１０時～ 

場所 善行中学校 図書室          


